
Página 1 de 9 
 

      CÂMARA DE VEREADORES DE LAJEADO 
          Estado do Rio Grande do Sul 

 Sessão Ordinária realizada no dia   09/08/2022 

      BOLETIM Nº  028-02/2022 

               E X P E D I E N T E 

****************************************************************************** 

PODER EXECUTIVO: 
 
PROJETO DE LEI Nº 095-02/2022 - Autoriza o Poder Executivo a realizar 
despesa com o evento Desfile Cívico-Militar da Semana da Pátria. 
 
PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 006/2022 -  Altera dispositivos 
da Lei Complementar nº 001, de 23 de março de 2016, que institui o Regime 
Jurídico Único dos Servidores do Município de Lajeado e da Lei 
Complementar n° 002, de 23 de março de 2016, que institui o Regime 
Próprio de Previdência Social do Município de Lajeado e dá outras 
providências. 
 
Of. n° 0381-02/2022 - Resposta ao ofício 258/2022 do vereador Jones 
Barbosa da Silva, a Secretaria da Saúde (SESA) informa que a carga horária 
dos atendimentos médicos para pacientes com menor gravidade foi 
aumentada de 860 para 1062 horas semanais para atendimentos na Rede 
de Saúde Municipal, visando favorecer que apenas pacientes com maior 
gravidade busquem a UPA. 
  
Of. n° 0400-02/2022 -  Resposta ao ofício 029/2022 da vereadora Ana Rita 
da Silva Azambuja a Secretaria do Meio Ambiente, Saneamento e 
Sustentabilidade (SEMA) encaminha-Ihe o Parecer n 04/2022- 
CONDEMAS em anexo. 
  
Of. n° 0384-02/2022 - Resposta aos ofícios 561, 562 e 568/2022 do vereador 
Carlos Eduardo Ranzi, aos ofícios 563, 564, 565 e 566/2022 da vereadora 
Ana Rita da Silva Azambuja, aos ofícios 567 e 580/2022 do vereador 
Rodrigo Henicka, ao ofício 574/2022 do vereador Lorival Ewerling dos 
Santos Silveira, e aos ofícios 575 e 577/2022 do vereador Jones Barbosa da 
Silva a Administração Municipal agradece as indicações e informa que as 
mesmas foram encaminhadas às Secretarias competentes para 
conhecimento e providências cabíveis. 
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 Of. n° 0398-02/2022 -  Resposta aos ofícios 586, 587, 588 e 589/2022 da 
vereadora Ana Rita da Silva Azambuja, ao ofício 590/2022 do vereador 
Lorival Ewerling dos Santos Silveira, ao ofício 590/2022 do vereador Jones 
Barbosa da Silva e ao ofício 588/2022 do vereador Antônio Marcos Schefer 
a Administração Municipal agradece as indicações e informa que as 
mesmas foram encaminhadas às Secretarias competentes para 
conhecimento e providências cabíveis. 
  
Of. n° 0380-02/2022 - Resposta ao ofício 506/2022 do vereador Jones 
Barbosa da Silva, a Secretaria da Saúde (SESA) esclarece que o ano de 2022 
tem sido atípico nos serviços de saúde, considerando a alta demanda na 
procura por atendimentos por parte da população, e por outro lado, uma 
reduzida oferta de profissionais médicos. Tal situação tem ocorrido não 
somente no Município, mas em âmbito nacional. Cumpre informar, ainda, 
que a SESA aumentou as horas médicas semanais de 860 para 1062 horas 
na Rede de Saúde Municipal, sendo que todas as horas estão preenchidas. 
************************************************************************************ 
MUNICIPAIS: 

Secretário do Desenvolvimento Econômico Turismo e Agricultura,  Senhor 
André Bücker, considerando os termos do ofício 609/2022, do Vereador 
Ricardo Ewald,  quanto à pedido de número de atendimento por telefone 
na unidade do Tudo Fácil Empresas no Shopping Lajeado, vale referir que 
em nenhuma das unidades do Tudo Fácil instaladas no Estado há o 
atendimento via telefone, mas tão somente presencial. 
*********************************************************************************** 
ENTIDADES: 
 
Expresso Azul de Transportes em atenção ao ofício nº 613-02/2022 do 
Vereador Marcos Schefer informamos que o itinerário está sendo operado, 
conforme segue: 
06:45HS- NAÇÕES - FOK - MORRO 25 - CONSERVAS- CENTRO - 
RODOVIÁRIA – DESCO - SHOPPING- POSTO DO ARCO- SÃO 
CRISTÓVÃO – UNIVATES - ALTO DO PARQUE - APAE. 
 16:40HS- POSTO DO ARCO- 16:45HS UNIVERSITÁRIO- UNIVATES - 
17:0OHS SÃO CRISTÓVÃO - SHOPPING-RODOVIÁRIA-CENTRO- 
JARDIM DO CEDRO– SANTO ANTÖNIO-NAÇÕES-MORRO 25. 
17:45HS - UNIVERSITÁRIO - UNIVATES - 18:00hs SÃO CRISTÓVÃO - 
SHOPPING– RODOVIÁRIA – CONSERVAS– JARDIM DO CEDRO -
SANTO ANTÔNIO- NAÇÕES. Informamos, outrossim, que tais faixas de 
horários têm mostrado ideais para a comunidade. 
************************************************************************************  
ANA RITA DA SILVA AZAMBUJA (Projeto de Lei CM nº 066-02/2022) 
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- Projeto de Lei CM nº 066-02/2022 – Proíbe o exercício de cargo, emprego 
ou função pública por pessoa condenada pelo crime de maus-tratos contra 
animais, no Poder Legislativo. 
  
ANA RITA DA SILVA AZAMBUJA (Projeto de Lei CM nº 067-02/2022) 
  
- Projeto de Lei CM nº 067-02/2022 – Institui o "Projeto AmiCão nas 
Escolas" no âmbito do Município de Lajeado. 
   
ANA RITA DA SILVA AZAMBUJA (Projeto de Lei CM nº 068-02/2022) 
  
- Projeto de Lei CM nº 068-02/2022 – Proíbe o exercício de cargo, emprego 
ou função pública por pessoa condenada pelo crime de maus-tratos contra 
animais, no Poder Executivo. 
************************************************************************************ 
ADRIANO ROSA (Req. 780/2022 e Ind. 140) 
  
Req. 780/2022 – Solicita o envio a Secretaria do Planejamento, Urbanismo 
e Mobilidade (SEPLAN) requerer por qual motivo não foi feito as obras 
onde corre esgoto a céu aberto na rua Antônio Silvestre Arenhart com 
esquina da rua Emílio Haas no bairro Jardim do Cedro. 
 
- Solicita o envio de ofício à Secretaria da Agricultura requerer a reforma 
das goleiras, limpeza e pintura da pista de caminhada do campo Bairro 
Santo Antônio. 
  
- Solicita o envio de ofício a Secretaria de Obras colocar iluminação no 
campo ao lado do ginásio no Bairro Santo Antônio. 
  
- Solicita o envio de ofício a Secretaria de Obras requerer o tampo de bueiro 
na rua Igrejinha esquina com a rua Central no Bairro Santo Antônio. 
  
- Solicita o envio de ofício a Secretaria da Agricultura cortar árvore na rua 
Nossa Senhora da Conceição nº 124, no bairro Conservas 
  
- Solicita o envio de ofício a Secretaria de Obras colocar tampo em bueiro 
na rua Igrejinha esquina com a rua Souza Júnior no bairro Santo Antônio. 
  
- Solicita o envio de ofício a Secretaria de Obras colocar material e 
patrolamento na rua Laudi João Fleck no Bairro Floresta. 
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- Solicita o envio de ofício à Secretaria de Obras requerer a colocação de 
tubos de concreto ao lado da pista de caminhada no ginásio do Bairro Santo 
Antônio. 
  
- Solicita o envio de ofício a Secretaria de Obras requerer a reforma do 
calçamento na rua L em frente ao CIEP até a rua Arnoldo Hury, que está 
em precárias condições devido ao grande fluxo de veículos. 
  
- Solicita o envio de ofício à Secretaria de Obras requerer que seja feita a 
continuação da calçada na ERS- 413 a partir do número 4932 no Bairro São 
Bento. 
  
SERGIO LUIZ KNIPHOFF (Req. 781/2022) 
  
Req. 781/2022 – Solicita ofício convidando o Conselho Regional de 
Psicologia do Rio Grande do Sul em nome de Ana Luiza de Souza Castro 
para uso da tribuna livre da Câmara de Vereadores. O encontro deve 
acontecer preferencialmente no final do mês de agosto.  
A Psicologia é uma ciência e profissão comprometida com as lutas e as 
transformações sociais do país, guiada pelo compromisso de um fazer 
científico, ético e político. É sob essas premissas que a profissão completa 
agora, em 27 de agosto de 2022, 60 anos de regulamentação no Brasil. Essa 
trajetória sempre foi marcada pela participação de profissionais, entidades 
e coletivos que contribuíram na construção de uma profissão que tem como 
marca o cuidado e a promoção da saúde e da dignidade humana, e é 
participante ativa nas políticas públicas. 
Diante da pandemia da Covid-19, a profissão precisou se reinventar e, mais 
uma vez, reafirmar seu compromisso social. Com o agravamento das 
desigualdades sociais que estruturam o país, e as manifestações de 
racismo, machismo, capacitismo, LGBTIfobia e outras formas de opressão 
e ódio cada vez mais autorizadas, resistimos e seguimos orientando, 
debatendo e redefinindo as condições técnicas e éticas do fazer da 
Psicologia, enquanto ciência e profissão. 
Sua potência faz do Brasil o país com o maior número de psicólogas e 
psicólogos em todo o mundo: somos mais de 425 mil profissionais 
presentes em clínicas, nas políticas públicas da saúde, da assistência social, 
na educação, no sistema de justiça, na segurança pública, no trânsito, nos 
esportes, nas organizações, nas relações de trabalho e em todos os 
contextos em que o cuidado à saúde mental é um chamado. Somente aqui 
no estado, somos mais de 27 mil profissionais com registro ativo no 
Conselho Regional de Psicologia do Rio Grande do Sul. 
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ANA RITA DA SILVA AZAMBUJA (Req. 783 e 784/2022) 
  
Req. 783/2022 – Solicita o envio de ofício ao Poder Executivo para que 
informe quais medidas foram tomadas até a presente data no sentido 
aplicar e respeitar a lei municipal nº 10.517 de 24 de novembro de 2017, que 
dispõe sobre a divulgação das listagens dos pacientes que aguardam por 
consultas com especialistas, exames e cirurgias na rede pública do 
município de lajeado e dá outras providências. 
  
Req. 784/2022 – Solicita o envio de ofício ao Poder Executivo para que faça 
a instalação de "Balanços Gigantes" ("Balanços Instagramáveis") em pontos 
turísticos da Cidade de Lajeado, de modo a valorizar esses locais e atrair 
turistas e moradores. São equipamentos de instalação simples, rápida e 
barata, que podem divulgar o nome de Lajeado em todo o país, atraindo 
novos visitantes através das redes sociais. 
  
LORIVAL EWERLING DOS SANTOS SILVEIRA (Req. 793/2022 e Ind. 
141) 
  
Req. 793/2022 – Ao Prefeito, Sr. Marcelo Caumo, e ao Secretário da Saúde, 
Sr. Cláudio Klein, para que seja informatizado todo o sistema se saúde, 
principalmente as situações que precisam de autorização da Secretaria 
Municipal de Saúde, acontece que atualmente estas solicitações de 
liberação é feita via malote e recolhida manualmente com nossos postos de 
saúde e levado a secretária geralmente duas vezes por semana o que, 
acarreta mais demora na liberação e encaminhamentos das devidas 
solicitações de liberação tais como: exames específicos, consultas 
especializadas, procedimentos e etc. 
 
- A Secretaria de Obras e Serviços Urbanos Senhor Fabiano Bergmann e 
Secretaria do Desenvolvimento Econômico, Turismo e Agricultura 
(SEDETAG) Senhor Cassiano Jung para que providencie o recolhimento de 
lixo verde no Rua José Schmatz no Bairro Florestal devido ao grande 
tráfego de veículos com risco de acidentes. 
  
- Ao Senhor Prefeito Municipal Marcelo Caumo e ao Senhor Secretário 
Fabiano Bergmann, da Secretaria de Obras e Serviços Urbanos, para que 
providencie o recapeamento da Rua Carlos Jacobe Kieling entre a Avenida 
Benjamin Constant e a Sete de Setembro no bairro Florestal, pois as 
mesmas encontram-se bastante danificadas e com grande tráfego de 
veículos com risco de acidentes. 
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CARLOS EDUARDO RANZI (Req. 785, 786, 787, 788, 789, 790 e 791/2022 
e Ind. 142) 
  
Req. 785/2022 - Solicita o envio de ofício à Secretaria de Obras, solicitando 
como é definida a ordem de manutenção das lâmpadas queimadas no 
município, visto que há casos em que cidadãos aguardam há mais de dois 
meses pelo reparo. 
  
Req. 786/2022 - Solicita o envio de ofício à Secretaria de Educação, 
solicitando se existe a intenção de ampliar o número de vagas adquiridas 
nas Escolas Particulares de Educação Infantil, vistos a grande lista de 
espera nos educandários do município. 
  
Req. 787/2022 – Solicita o envio de ofício à Secretaria de Educação, 
solicitando se existe intenção de implantação de unidade do Projeto Vida 
no Bairro Olarias, conforme já solicitado no ofício n° 700/2021. O pedido é 
em função das inúmeras famílias que necessitam de atendimento no turno 
oposto às aulas. 
  
Req. 788/2022 – Solicita o envio de ofício à Secretaria de Educação, 
solicitando a possibilidade de colocação de piso laminado nas salas de aula 
das Escolas Municipais de Educação Infantil do município. 
  
Req. 789/2022 - Solicita o envio de ofício à Secretaria de Obras, solicitando 
o nivelamento da Rua Henrique Otto Scherer, no Bairro Imigrante.  
  
Req. 790/2022 – Solicita o envio de ofício à Corsan, solicitando agilidade no 
reparo das ruas abertas para manutenção da canalização. Visto que, em 
muitos casos, há demora para a execução desse serviço. 
  
Req. 791/2022 - Solicita o envio de ofício ao Poder Executivo, sugerindo a 
criação de Programa de Recuperação de Vias Pavimentadas. Há 
possibilidade de implantação? 
  
- Solicita o envio de ofício à Secretaria de Obras, solicitando a pintura do 
campo do Ouro Verde, localizado no Bairro Centenário. 
  
ANTÔNIO MARCOS SCHEFER (Req. 792/2022 e Ind. 143) 
  
Req. 792/2022 – Solicita o envio de ofício ao Poder Executivo/Sr. Prefeito 
Municipal, SESA/Farmácia Escola solicitando que seja informada a esta 
Casa Legislativa o porquê dos moradores estarem tendo que retirar parte 
da sua medicação contínua no Posto de Saúde do seu bairro e o restante na 
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Farmácia Escola, ao invés de conseguirem retira tudo em um só lugar, 
tendo em vista o transtorno que isso acaba sendo para os mesmos, 
principalmente para os que moram em bairros mais distantes. 
  
- Solicita o envio de ofício ao Poder Executivo/Sr. Prefeito Municipal, 
solicitando: 
  
SEOSP: reiterando a solicitação de que sejam feitas melhorias como 
patrolamento e colocação de material (brita/saibro) na Estrada Geral de 
Alto Conventos visto que só foi feito em metade da mesma. 
  
SEMA: solicitando o recolhimento de lixo verde na Rua Venâncio Aires, 
proximidades da residência nº461 no bairro Olarias. 
  
SEOSP: reiterando a solicitação a pedido dos moradores que seja feito o 
calçamento da Rua General Osório parte que fica entre as Ruas Borges de 
Medeiros e Dr. Parobé no bairro Centro, pois o movimento de caminhões 
é intenso no local.      
  
SEPLAN/SEOSP: reiterando a solicitação de colocação de uma nova 
parada de ônibus na Rua Edvino Theobaldo Thomas no bairro Planalto, 
nas proximidades do Mercado Justina, tendo em vista, que em dias de 
chuva ou sol intenso as pessoas não têm onde se abrigar. 
SEPLAN-Trânsito: solicitando a pedido dos munícipes que seja estudada a 
possibilidade da Rua Josefina Pedó se tornar mão única na direção em que 
a mesma segue até a BR 386 no bairro São Cristóvão, pois são inúmeros os 
acidentes que estão acontecendo no local, devido ela não ter espaço para 
ser mão dupla.   
 
JONES BARBOSA DA SILVA (VAVÁ) (Req. 794/2022 e Ind. 144) 
 
Req. 794/2022 – Solicita o envio de ofício a empresa EGR, solicitando que 
seja feito a poda das arvores no trevo de acesso a Cruzeiro do Sul no 
entroncamento das rodovias ERS 130 e RS 453, visto que as arvores estão 
cobrindo a iluminação pública o trecho está muito escuro. 
 
- Solicita o envio de ofício a Secretaria de Obras para que atenda as 
seguintes demandas: 
 
- Solicita instalação de poste de iluminação e bancos junto à praça do bairro 
Montanha, Conforme protocolo 10307/2022 
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- Solicita troca de lâmpada que não desliga Avenida Rio Grande do Sul, 2 
lâmpadas perto ao acesso de entrada do CRAS 
 
- Solicita a colocação de grade de Proteção, mureta de proteção/ Guarde 
Rail, como for conhecido nas calçadas do novo viaduto que liga os bairros 
montanha e Bairro Florestal 
 
- Troca de lâmpada queimada rua São Martinho 459, Bairro Olarias 
 
- Troca de lâmpada rua São Paulo 393, lâmpada liga e desliga a noite toda 
 
- Solicita abertura de boca de lobo na Rua Oswaldo Mathias Ely, Bairro 
Montanha em dias de chuva alaga a rua Protocolo 19954/2022 
 
- Solicita manutenção conserto de asfalto com buracos rua Arthur Fuch, 
Bairro Bom pastor Conforme protocolo 19952/2022 
 
- Solicita a colocação de canos tubulação pluvial devido as vertentes que 
tem na rua Luiz Victorio Sordi, Bairro Campestre em frente à residência 
dos moradores, Protocolo 19955/2022 
 
- Solicita recolhimento de pedras de grande proporção na rua Selma 
Weisheimer, Bairro Montanha na área verde  
 
- Solicita a troca de lâmpada queimada rua Christiano Schneider em frente 
a fruteira Finatti número 181 e em frente ao número 160, Bairro Olarias 
 
- Solicita colocação de areia na quadra da praça Romeu Armange, Bairro 
Conventos 
 
- Solicita concerto da pavimentação da rua Arthur Fuchs esquina com 
Godwin Erdmann Cremer, Bairro Bom pastor 
 
- Solicita manutenção do calçamento rua Padre Nobrega Bairro Centenário 
em frente aos números 68, 425, 51 e 44   
 
- Solicita manutenção calçamento rua Padre Nobrega em frente ao número 
68, Bairro Centenário  
 
- Solicita chumbar a grade da boca de lobo rua Carlos Emilio Weiss em 
frente ao 227, Bairro Centenário  
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- Solicita troca de lâmpada queimada Avenida João Gaspar Ritter número 
90 bairro centenário 
 
- Solicita o envio de ofício à secretaria de agricultura solicitando que atenda 
as seguintes demandas: 
 
- Recolhimento de lixo verde rua Felipe Craide esquina com Avenida 
Senador Alberto Pasqualini Bairro São Cristóvão  
 
- Solicita recolhimento de lixo verde rua Cristóvão Colombo Bairro 
campestre em frente a um terreno vazio 
 
- Recolhimento de lixo verde rua Jose de Anchieta, Bairro campestre em 
frente a um terreno vazio   
 
- Solicita o envio de ofício ao departamento de transito solicitando a 
REITERAÇÃO da solicitação da comunidade, a qual pede a repintura dos 
quebra-mola, localizados na rodovia RS 130, em frente a aldeia indígena, 
ao mesmo tempo melhorias nas faixas e tachões da via DAER. 
 
- Solicita o envio de ofício à Secretaria de obras solicitando o recapeamento 
da rua Getúlio Vargas trecho que inicia no encontro com a João Goulart até 
o encontro com a RS 130.  
 
COMISSÃO TEMPORÁRIA ESPECIAL DE ACESSIBILIDADE E 
MOBILIDADE (Req. 782/2022) 
  
Req. 782/2022 -  Solicita o envio de ofício ao Departamento de Trânsito e 
Secretaria de Planejamento, Urbanismo e Mobilidade, solicitando o 
reposicionamento do poste do semáforo que está próximo ao parquímetro, 
localizado na Rua Saldanha Marinho esquina com a Av. Benjamin 
Constant, Centro. Justificativa: O poste se encontra no meio da calçada, 
dificultando o fluxo de pedestres. 
************************************************************************************ 
       Sala Presidente Tancredo de Almeida Neves, 09 de agosto de 2022. 
 

 

 


